



MONSIEUR ET HONORÉ CONFRÈRE,

Afin de réunir dans l'intérêt de la science le plus grand nombre possible de matériaux sur la question des mouvements lents du sol (*bradisismes*) je viens vous prier, Monsieur, de vouloir bien répondre aux demandes suivantes:

Est-ce que vous pensez que le pays que vous habitez (ou tout autre dans lequel vous ayez fait des observations) se soulève ou s'abaisse lentement?

Quelles sont les preuves du mouvement là où il se produit?

Quelle est l'étendue et l'intensité du phénomène?

Depuis quand a-t-il été observé?

Les indications plus importantes pourront être fournies par les maréographes là où ils existent depuis plusieurs années, par des nivellements répétés dans les mêmes points à de longues périodes de temps, par les perforations des mollusques lithophages, par des dépôts de coquilles marines récentes et de coraux à sec, par d'anciens monuments envahis par la mer etc.

Je recevrai aussi avec reconnaissance toute communication imprimée ou manuscrite ayant rapport plus ou moins directement au même sujet.

Les renseignements que vous voudrez bien me communiquer seront cités, sous votre nom, dans un mémoire que je compte publier bientôt.

Daignez agréer, Monsieur et honoré confrère, l'assurance de ma considération la plus distinguée.

Gênes, le 15 avril 1882.

ARTHUR ISSEL

Professeur de géologie et de minéralogie
à l'Université de Gênes (Italie).